
“新能源车主最怕啥？ 怕车
子开半路没电。 比没电更绝望的
是啥？ 找到充电桩却充不了电。”
安徽省淮南市新能源车主张强
说， 因为在充电站没法充电， 他
只好打电话求援拖车。

“新华视点” 记者近日在安
徽省淮南市发现， 很多充电站的
充电桩无法充电， 有的无电源接
入， 有的甚至根本没安装配置充
电模块， 大量充电桩成 “僵尸”。

“僵尸”充电桩：无电源、
无充电模块、不能充电

在淮南市舜耕山风景区旁一
个充电站， 近20个充电桩一字排
列， 周边杂草丛生。 随机打开一
个充电桩外壳， 本应该放置充电
模块的柜体空空如也。 附近村民
说， 充电站一直废弃， 村民已经
把充电站作为石料堆积场了。

这并非个例。 记者在 “淮南
朝阳路供电营业厅电动汽车充电
站” 看到， 充电站有6个充电桩，
均有 “国家电网” “电动汽车充
电桩” 等标识， 但无一可用。

记者在淮南政务服务大厅停
车场充电站发现大量 “僵尸” 充
电桩 。 这里有100多个充电桩 ，
按操作说明提示， 记者多次扫码
充电， 均显示乱码， 现场也找不

到管理人员。
淮南市一家新能源汽车销售

公司负责人告诉记者， 他把淮南
市区的充电站逐个实地调查了一
遍， 总数大约20多个， 共有290
多个充电桩， 其中只有4个充电
站的30多个充电桩可以使用。

公司停摆运营难， 相关
部门“踢皮球”

记者走访充电桩运营公司以
及新能源汽车产业从业人员获
悉， 淮南 “僵尸” 充电桩成因主
要有两类。 第一类是设备老化。
国家电网淮南供电公司有关负责
人解释称， 淮南朝阳路供电营业
厅 停 车 场 的 电 动 汽 车 充 电 桩
建 成 已近10年 ， 当初是作为示
范项目， 但目前设备老化已经无
法充电。

第二类是充电运营公司主营
业务不理想， 导致公司充电桩无
人管理。 有的公司是以销售新能
源汽车或开展新能源汽车租赁业
务为主， 充电桩只是这类公司为
主营业务服务的配套设施。 当主
营业务遭受挫折、 公司运营举步
维艰， 相关配套设施也随之疏于
管理。 在淮南市充电桩数量最多
的淮南恒天易开汽车运营有限公
司即属该类型。

安徽省源丰新能源汽车销售
服务有限公司负责人费海山说，
他2018年在淮南一家物流园建了
新能源汽车充电桩， 主要是为公
司出售新能源汽车提供配套服
务。 充电桩建成后， 公司在淮南
的新能源汽车销售数量不理想。
同时， 由于物流园内新能源汽车
数量少， 充电桩利用率低， 原计
划5年收回成本， 但是根据现状
看， 恐怕8年到10年也很难收回
成本。 记者在物流园内看到的多
个充电桩中， 目前只有部分充电
桩可以正常充电， 一些充电桩出
现损毁无法充电。

费海山说， 预期很美好， 现
实很残酷， 因为赚不到钱， 近年
来很多从事新能源汽车充电桩业
务的同行已经改行了。

在多个充电桩公司电话都始
终无人接听的同时， 记者在调查
“僵尸” 充电桩成因的过程中，屡
屡遭遇相关主管部门“踢皮球”。

在采访淮南政务服务大厅周
边 “僵尸” 充电桩运营公司过程
中， 记者找到淮南市政务服务管
理局办公室工作人员采访， 对方
答复说充电桩管理不在其管辖范
围 ， 建议找淮南市发展和改革
委。 淮南市发展和改革委则回复
称， 应找淮南市城乡建设局。

淮南市城乡建设局相关负责
人对记者说， 他们主要负责充电
桩 未 来 5年 的 规 划 布 局 建 设 ，
“我们平时不开电动车， 对充电
桩无法充电问题确实没关注过。”
他说。

据该负责人介绍， 淮南市现
有多个类型的充电站。 比如， 在
政府相关部门和企事业停车场的
充电站， 其管理权归政府相关部
门和企事业单位 。 按照这个解
释， 淮南市政务服务大厅周边区
域充电桩运营公司应与淮南市政
务服务管理局有合作关系。 记者
的追踪调查绕了一圈， 又回到了
原点。

“无形之手”与“有形之
手”共同发力

国务院办公厅近日印发的关
于新能源汽车产业发展规划的相
关文件提出， 要提高充换电服务
便利性。

部分城市 “僵尸” 充电桩的
存在， 不利于新能源汽车产业健
康发展， 不仅导致充电难， 也让
一些期待进入新能源汽车充电领
域的市场主体望而却步。

一些业内人士呼吁解决 “建
好了不运营、 新建的批不了” 问
题。 随着新能源汽车增加， 充电

站场地的潜在经济价值快速攀
升 ， 建议警惕部分充电桩公司
“挂羊头卖狗肉”， 背后看中的是
场地升值， 而非做好充电运营。

“‘僵尸’ 充电桩在全国屡
见不鲜。” 国家科技成果转化基
金新能源汽车创业投资子基金合
伙人兼总裁方建华认为 ， 近年
来， 部分充电桩运营公司受到地
方补贴政策的吸引， 盲目冒进，
规划建设和实际脱节， 导致资源
闲置浪费。

业内人士认为， 之前 “共享
单车坟场” 备受关注， 如今又出
现 “僵尸” 充电桩， 两者背后的
逻辑类似， 都是新业态成长中的
资源浪费问题。 解决该问题， 既
要重视 “无形之手”， 鼓励市场
竞争优胜劣汰， 也要重视 “有形
之手” 引导， 主管部门应当主动
作为， 不能当 “甩手掌柜”， 共
同促进新能源汽车产业发展。

“充电桩仍无法满足当前新
能源汽车需求 。” 方建华建议 ，
对运营能力低、 资源长期闲置的
市场主体， 主管部门要及时引导
进行出清。 同时， 建议在市区鼓
励发展换电模式， 因为充电花费
半小时至1小时 ， 换电3分钟即
可 ， 尤其适用出租车 、 物流车
等。 据新华社

我国提前完成全年城镇新增就业目标任务
新华社电 国家统计局新闻

发言人付凌晖16日介绍，1至10月
份，全国城镇新增就业1009万人，
提前完成全年目标任务。10月份，
全国城镇调查失业率为5.3%， 比
9月份下降0.1个百分点， 就业形
势总体稳定。

付凌晖当天在国新办发布会
上介绍， 10月份， 我国统筹疫情
防控和经济社会发展积极成效持
续显现， 国民经济运行延续稳定
恢复态势。

从生产来看， 工业平稳较快

增长， 10月份全国规模以上工业
增加值同比增长6.9%， 增速与9
月份持平。 10月份， 装备制造业
增加值同比增长10.8%， 快于规
模以上工业3.9个百分点 。 服务
业加快恢复， 10月份， 全国服务
业生产指数同比增长7.4%， 增速
比9月份上升2个百分点。

从需求来看， 市场销售持续
回暖， 10月份， 社会消费品零售
总额同比增长4.3%， 比9月份加
快1个百分点， 餐饮收入月度同
比增速由负转正。 固定资产投资

稳步回升， 1至10月份， 全国固
定资产投资 （不含农户） 同比增
长1.8%， 比1至9月份加快1个百
分点。 此外， 货物进出口保持增
长， 贸易结构持续优化。

付凌晖表示，总的来看，10月
份国民经济持续恢复增长 ，“六
稳”“六保” 任务落实成效进一步
显现。但也要看到，全球疫情蔓延
在欧美等国家造成二次冲击，进
一步迟缓世界经贸复苏进程；国
内经济仍处在恢复进程中， 经济
全面恢复仍面临诸多挑战。
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充电桩为何成“充电装”？
———安徽淮南“僵尸”充电桩调查

11月16日， 新人在婚礼上展示婚书。 当日， 贵阳孔学堂2020 （庚子） 年传统婚礼仪式在贵阳市孔学堂
举办， 新人身穿中式婚服， 通过合卺礼、 解缨结发、 共书婚帖等方式完成了传统婚礼仪式。

新华社发

新华社电 近日 ， 互联网上
再次出现一段众人合力救人的视
频。 视频显示， 沈阳市一男生在
公交车上突然晕厥 ， 公交车司
机、 辅警和乘客共同伸出援手将
其紧急送医。

记者15日采访到了参与救援
的沈阳217路公交车司机李淼 。
她说， 作为公交车司机， 能感受
到社会上这种临危出手相助的氛
围越来越浓。 “参与这次救援，
我也被感动了！”

11月9日早高峰时段， 沈阳
市217路公交车上一位正准备下
车的男生突然晕倒， 男生的奶奶
立即向李淼求救。 李淼将车靠路
边停稳， 打开双闪， 疏导其他乘
客下车后， 又向恰巧巡逻经过的
两名辅警求救。

两名辅警在了解情况后， 立
刻与交警指挥中心联系， 为公交

车到医院疏导交通 。 早高峰时
段， 这条原本需要40多分钟的路
程， 公交车不到10分钟就开到了
医院门前。 此后， 辅警征求家属
同意后， 又背着孩子向医院 里
面跑去 ， 让这名男生得到了及
时救治。

李淼说 ， 在这次救助过程
中， 乘客们快速下车， 辅警迅速
行动， 道路上的驾驶员也积极配
合让出生命通道。 其间还有一名
没留下姓名的乘客， 主动留在车
上帮助照看病人， 并拨打了120。
“我当时非常着急， 同时也被这
个陌生人感动着。”

沈阳市公安局交通警察局勤
务保卫支队警卫大队二中队辅警
王企冰与李淼的感觉一样。 作为
辅警， 他做了应该做的事， 但是
所有参与救援的人也都让他感受
到了一种力量， 让他感动。

新华社电 记者16日从吉林
省汪清森林公安局获悉 ， 13日
晚， 该局沙金沟派出所民警在
辖区内巡逻时偶遇一只野生东
北虎。 据了解， 这也是 本 月 内
汪清县境内发生的第二起人与
老虎相遇事件。 警方提示： 一旦
野外遇到老虎， 要尽量 保 持 镇
静 ， 应慢慢远离 ， 切忌立即转
身逃避。

据沙金沟派出所所长张忠介
绍， 13日晚6时左右， 他与辅警
崔光明在辖区巡逻 ， 当 车 辆 行
驶 到 沙 金 沟 林 场 通 往 金 沟 岭
林场公路 11公里处时 ， 发现道
路右前方排水沟边趴着一只野生
东北虎。 “我当时立即停车并
拿出手机进行拍摄 ， 拍了40多

秒后， 老虎就走进树林里了。 目
测这只老虎应该是亚成年虎 。”
他说。

据了解， 这已经是汪清境内
本月发生的第二起人与东北虎路
上相遇事件。 11月2日下午2时30
分左右， 吉林省林业调查规划院
工程师葛琳与同事从汪清林业局
大荒沟林场11林班完成调查任务
回到车上后， 发现了前方不远处
的树丛里有一只野生东北虎， 并
用手机拍摄了视频。

吉林省汪清森林公安局提
示： 一旦野外遇到老 虎 ， 要 尽
量 保 持 镇 静 ， 慢 慢 远 离 ， 切
忌立即转身逃避 。 不要打开车
门车窗， 不要尾随拍照， 甚至企
图投食。

民警巡逻与东北虎“狭路相逢”
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